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Фонбет Чемпионат 
Континентальной хоккейной лиги
сезона 2024/2025

28 
ФЕВРАЛЯ

19.00

КОНФЕРЕНЦИЯ ЗАПАД

КОНФЕРЕНЦИЯ ВОСТОК

25 ИВАН
РОМАНОВ 
нападающий

МАТЧ ЗВЕЗД КХЛ 2025

БАРЫС
Год основания: 1999
Выступает в КХЛ с сезона 2008/2009
Двукратный чемпион Казахстана (2008, 2009)
Победитель турнира «Каменный цветок» (2014)
Победитель Мемориала В. Блинова (2023)

АСТАНА

В прошлом сезоне казахстанский коллектив занял последнее, двенадцатое, место на 
Востоке и не попал в плей-офф. По ходу регулярного чемпионата «Лада» и «Барыс» 
встречались четырежды, все игры завершились победами волжан: 3:1 и 4:1 – в Аста-
не, 2:1 и 2:0 – в Тольятти.
В межсезонье в Астане сменился главный тренер – им стал канадец Дэвид Неми-
ровски, известный по работе с «Торпедо» и «Сибирью», но из семи матчей под ру-
ководством Немировски «Барыс» победил лишь в одном, после чего клуб объявил о 
расторжении контракта со специалистом. На роль спасателя был приглашен Вячеслав 
Буцаев, но он не проработал в команде даже месяц. Третьим со старта сезона настав-
ником стал местный специалист Галым Мамбеталиев. С большинством легионеров в 
клубе решили расстаться. При Мамбеталиеве «Барыс» поначалу ожил, одержав три 
победы в пяти матчах, но затем казахстанская команда играла не так успешно. В де-
кабре-январе астанчане проиграли в двенадцати матчах подряд. Серия была прерва-
на победой над «Сибирью» (4:3 ОТ), но затем последовал новый неудачный отрезок 
и из-за таких результатов «Барыс» вновь оказался на последнем месте турнирной 
таблицы Восточной конференции.
13 февраля, после поражения от СКА (2:5), коллектив из Астаны первым в сезоне 
2024/2025 потерял шансы на плей-офф. Тем не менее, в это же время ряд игроков 
«Барыса» принимал участие в Азиаде, где сборная Казахстана одержала победу. Из-
за этого в первую команду была введена едва ли не половина игроков молодежной 
команды «Снежные Барсы».
По ходу этого сезона «Лада» встречалась с «Барысом» трижды. Тольяттинцы дважды 
победили в Астане (5:0 и 4:2) и один раз – в Тольятти (1:0).

ВРАТАРИ
33	 	Маттссон	Юхан	 25.04.1992	 	 193	см		 90	кг		 	Швеция
35	 	Шестаков	Артём	 15.10.2004	 	 190	см	 78	кг		 	Казахстан
43	 	Шутов	Андрей	 04.03.1998	 	 189	см		 90	кг		 	Казахстан

ЗАЩИТНИКИ
15	 	Жусупбеков	Аслан	 10.03.2005	 	 186	см		 78	кг		 	Казахстан
18	 	Диханбек	Мади	 11.01.2001	 	 179	см		 71	кг		 	Казахстан
25	 	Бутенко	Данил	 06.09.2001	 	 181	см		 80	кг		 	Казахстан
27	 	Оразов	Бейбарыс	 06.05.2005	 	 184	см		 75	кг		 	Казахстан
31	 	Королёв	Артём	 20.09.2001	 	 185	см		 81	кг		 	Казахстан
32	 	Хохлов	Илья	 	 20.10.1994	 	 184	см		 98	кг		 	Россия
58	 	Гайтамиров	Тамирлан	 23.08.2000	 	 193	см		 91	кг		 	Казахстан
71	 	Данияр	Самат		 24.01.1999	 	 183	см		 73	кг		 	Казахстан
87	 	Бекетаев	Адиль	 23.04.1998	 	 192	см		 94	кг		 	Казахстан
93	 	Антипин	Виктор	 06.12.1992	 	 179	см		 78	кг		 	Россия
95	 	Кенесбай	Хакназар	 16.08.2002	 	 196	см		 92	кг		 	Казахстан

НАПАДАЮЩИЕ
7	 	Бурдасов	Антон	 09.05.1991	 	 188	см	 97	кг	 	Россия
11	 	Логвин	Всеволод		 12.01.2004	 	 189	см	 81	кг	 	Россия
13	 	Кайыржан	Динмухамед		 27.06.2003	 	 180	см	 75	кг	 	Казахстан
17	 	Омирбеков	Алихан	 14.06.2001		 	 175	см	 68	кг	 	Казахстан
20	 	Бочаров	Станислав		 20.06.1991	 	 191	см	 92	кг	 	Россия
22	 	Панюков	Кирилл	 22.05.1997	 	 187	см	 90	кг	 	Казахстан
29	 	Ляпунов	Кирилл	 11.05.2005	 	 181	см	 81	кг	 	Казахстан
48	 	Старченко	Роман	 12.05.1986	 	 179	см	 90	кг	 	Казахстан
66	 	Шульга	Николай	 11.02.2003	 	 178	см	 75	кг	 	Казахстан
70	 	Симонов	Семён	 17.06.2005	 	 191	см	 77	кг	 	Казахстан
72	 	Сетдиков	Никита		 27.05.1995	 	 186	см	 95	кг	 	Россия
74	 	Оспанов	Руслан		 23.02.2004	 	 182	см	 79	кг	 	Казахстан
77	 	Шайхмедденов	Ансар		 19.02.2002	 	 189	см	 87	кг	 	Казахстан
79	 	Рахманов	Михаил		 27.05.1992		 	 178	см	 80	кг	 	Казахстан
81	 	Муратов	Батырлан	 01.02.1999	 	 185	см	 79	кг	 	Казахстан
88	 	Жафяров	Дамир		 17.03.1994	 	 174	см	 77	кг	 	Россия
89	 	Николишин	Иван	 12.04.1996	 	 176	см	 80	кг	 	Россия
96	 	Асетов	Алихан		 26.08.1996	 	 188	см	 93	кг	 	Казахстан

ГЛАВНЫЙ	ТРЕНЕР МАМБЕТАЛИЕВ	ГАЛЫМ



ЛАДА
Год основания: 1976

Двукратный чемпион России (1994, 1996)
Четырехкратный серебряный призер чемпионата России (1993, 1995, 1997, 2005)

Двукратный бронзовый призер чемпионата России (2003, 2004)
Обладатель Кубка Европы (1996)

Обладатель Континентального кубка (2006)
Серебряный призер Кубка Европы (1994)

Серебряный призер Суперкубка Европы (1997)

ТОЛЬЯТТИ НАША КОМАНДА

Зубов
Павел

главный тренер

Рачинский
Яков

тренер по развитию
Сиразиев

Артур

видеотренер

Якубов
Рафик 

спортивный директор
Поваров

Игорь

генеральный директор
Семёнов
Максим

тренер

Семёнов
Алексей

тренер вратарей
Балабанов
Валерий

тренер по физподготовке

Трушков
Александр

вратарь
1

31.07.1996 | 181 см | 81 кг

Волков
Константин

вратарь
90

20.09.1997 | 191 см | 97 кг

Третьяк
Максим

вратарь
20

22.10.1996 | 194 см | 100 кг

Баранцев
Денис

защитник
8

12.04.1992 | 184 см | 84 кг

Ибрагимов
Марсель

защитник
4

04.08.1997 | 190 см | 92 кг

Калабушкин
Евгений

защитник
15

25.11.1999 | 183 см | 80 кг

Сёмин
Владислав

защитник
42

17.02.1998 | 193 см | 97 кг

Березин
Максим

защитник
55

29.01.1991 | 191 см | 100 кг

Шараканов
Магомед

защитник
92

11.10.2004 | 185 см | 93 кг

Севостьянов
Александр

защитник
57

07.01.1998 | 180 см | 82 кг

Семёнов
Глеб

защитник
98

28.08.1998 | 195 см | 98 кг

Фисенко
Михаил

нападающий
10

01.06.1990 | 186 см | 90 кг

Неколенко
Архип

нападающий
12

11.03.1996 | 193 см | 100 кг

Кугрышев
Дмитрий

нападающий
18

18.01.1990 | 180 см | 85 кг

Червоненко
Владислав

нападающий
23

01.03.1999 | 175 см | 81 кг

Бикмуллин
Рафаэль

нападающий
24

12.07.1997 | 178 см | 85 кг

Романов
Иван

нападающий
25

20.01.1998 | 185 см | 92 кг

Колтыгин
Павел

нападающий
27

17.02.1999 | 184 см | 93 кг

Камара
Энтони

нападающий
36

04.09.1993 | 184 см | 89 кг

Ожгихин
Алексей

нападающий
43

01.04.1998 | 184 см | 90 кг

Манукян
Артем

нападающий
44

09.06.1998 | 171 см | 70 кг

Юртайкин
Данил

нападающий
50

01.07.1997 | 181 см | 81 кг

Грошев
Евгений

нападающий
63

31.12.1999 | 180 см | 87 кг

Михайлов
Никита

нападающий
66

08.05.1998 | 183 см | 81 кг

Волков
Александр

нападающий
70

09.04.2003 | 182 см | 86 кг

Пушкарь
Евгений

начальник команды

Кудлов
Андрей

старший
администратор

Колдаев
Михаил

массажист

Лавлинский
Антон

главный врач по
спортивной медицине

Дрозденко
Дмитрий

специалист по инвентарю 
и экипировке

Кораблев
Александр

массажист

Батраков
Павел

врач

Рыбьев
Александр

специалист по инвентарю
и оборудованию

Янов
Артем

массажист

Садыхов
Эльдар

администратор

Шиханов
Роман

видеотренер

Попугаев
Никита

нападающий
81

20.11.1998 | 197 см | 102 кг

Иванюженков 
Артём

нападающий
88

24.03.1998 | 191 см | 104 кг

Моисеев
Данила

нападающий
93

25.07.1998| 192 см | 102 кг

Морозов
Егор

защитник
47

30.09.2002 | 185 см | 100 кг

Государев
Александр

нападающий
95

21.04.2005| 185 см |80 кг

–	Что	скажете	о	текущем	состоянии	команды?
– Команда играет, борется, не хватает только набранных очков. Это самое обидное. 
Однако ребята не опускают руки. «Лада» будет биться до конца. Не все зависит от нас, 
но нам нужна победа. Если добудем ее, дальше на эмоциях можно и серию выдать.
–	Насколько	довольны	новичками?
– Считаю, что получилось усилить команду. У нас был стимул, чтобы биться дальше. 
Довольны игрой всех ребят. От Александра Волкова такого даже не ожидали. Понятно, 
что парень прошел школу «Локомотива», однако к нам он пришел из ВХЛ. Павел Зубов 
знал, на что он способен, хорошо поработал с ним. Спасибо «Локомотиву», что клуб по-
шел нам навстречу и разрешил аренду. Нам не хватало защитников, по разным причи-
нам мы лишились четырех игроков обороны. Я говорю о Николае Демидове, который 
из-за травмы выбыл до конца сезона, Зияте Пайгине, Максиме Минееве и Арсении 
Коромыслове, которого из аренды отозвал СКА. Нам пришлось в срочном порядке 
проводить обмены. Расставание с Остапом Сафиным было вынужденным, это была 
не наша инициатива. «Трактор» вышел на нас с интересом именно к нему. Посчитали, 
что обмен одного игрока на двоих будет для нас удачным. Мы приобрели опытного 
защитника Марселя Ибрагимова и хорошего бомбардира Данила Юртайкина.
–	Могла	ли	«Лада»	усилиться	до	дедлайна	кем-то	еще?
– Нет, такой возможности у нас не было. Сейчас пришло новое руководство. Ребятам 
было сказано, что хуже не будет, но игроки, в которых мы были заинтересованы, сто-
или дорого. Сейчас нам они не по карману.
–	А	как	игроки	реагировали	во	время	проблем?	Были	те,	 кто	просил	отпустить,	
кого	приходилось	убеждать	остаться?
– Нет, такого не было. У нас честная дружная команда. Все с пониманием подошли к 
ситуации. Если честно, проблемы у нас начались еще в августе, просто никто об этом 
не говорил. Но ребята свое все равно получили. Да, с задержками, но получили. Обе-
щание, которое дало новое руководство Самарской области, выполнялось.
–	Расставание	с	Джозефсом	было	бы	тяжелее	год	назад?
– Конечно. В прошлом году он был лучшим бомбардиром, лидером команды. Это был 
голодный игрок, проводивший свой первый сезон в России. В этом чемпионате он 
сбавил обороты, изменилось его отношение к делу. Мы ждали, что он вновь заиграет, 
но он просел. А потом жизнь заставила нас продать его. Все уперлось в финансы.
–	Почему	все-таки	«Лада»	рассталась	с	Олегом	Браташом?
– Нарушилась коммуникация с хоккеистами. Я всегда говорил, что хоккеисты в ко-
манде не главные, главный – главный тренер. Слушать мнение каждого игрока в во-
просах взаимодействия с ним не всегда правильно. Но в данной ситуации у Олега 

ИНТЕРВЬЮ

Владимировича потерялась коммуникация с командой. Вдобавок к этому, видимо, с 
его стороны были какие-то высказывания, которые не понравились новому руковод-
ству. Вследствие этого было принято решение расстаться с ним.
–	Работа	Павла	Владимировича	Зубова	вас	устраивает?
– Мне нравится, что он пытается привить команде новый стиль хоккея, команда хочет 
играть активно. Мне нравилась работа тренерского штаба Олега Браташа, но сейчас 
все происходит более интенсивно. В любом случае голова всему – результат. Будет 
результат – будем радоваться. Не будет – будем думать, что делать дальше. Или кто-то 
будет думать за нас.
–	 Насколько	 получается	 компенсировать	 уход	 Владислава	 Подъяпольского	 за	
счет	внутренних	резервов?
– Такое нельзя компенсировать. Это огромная потеря для клуба. Говорят, что вратарь – 
половина команды, однако для «Лады» Влад был 75% команды. Не только в этом 
сезоне, но и в предыдущем. Он получился для нас успешным, мы попали в плей-офф, 
и в том была очень большая заслуга Влада. Его потеря стала неожиданной, команда 
подсела после этого. Сейчас это вратарь №1 в России.
–	Что	помогло	ему	дорасти	до	такого	статуса	в	«Ладе»?
– Он и в «Северстали» хорошо играл. Видать, повзрослел. Бывает, что вратари рас-
крываются поздно. Видимо, это как раз такой случай. Сейчас он вышел на пик, обрел 
уверенность в собственных силах. Влад – молодец.
–	Можете	назвать	клубы,	которые	были	заинтересованы	в	нем?
– Знаю об интересе «Авангарда», но он выходил на нас давно.
–	Были	ли	шансы	удержать	его?
- Никаких.
–	Поговаривали,	что	он	 сам	 собирался	доигрывать	 в	 «Ладе»	до	 конца	 сезона	и	
только	потом	уходить.
– Это правда. Мы с ним общались, у него был контракт до конца сезона, после чего 
он должен был стать неограниченно свободным агентом. Влад хотел здесь остаться 
до конца сезона, но так сложились обстоятельства. Он знал об интересе со стороны 
разных команд, однако хотел перейти только в «Динамо».
–	Были	ли	разговоры	с	«Динамо»	о	Магомеде	Шараканове?
– Пока не обсуждали это. Конечно, мы заинтересованы в том, чтобы продлить его 
аренду. Но такого, думаю, не будет. Есть устная договоренность, что он вернется в 
«Динамо» и будет проходить с клубом предсезонную подготовку. Дальше все зависит 
от того, подойдет ли он под стиль главного тренера. Если нет, тогда его снова отправят 
в аренду в «Ладу».
–	Павел	Десятков	как-то	сказал,	что	«Лада»	могла	подписать	Джошуа	Ливо	в	про-
шлом	сезоне.	Что	пошло	не	так?
– Да, на нас вышел его агент. Мы проработали этот вариант, узнали о нем. Но все опять 
уперлось в цену. Таких денег на одного игрока у нас нет. Мы интересовались им, вели 
переговоры. Хотели брать Джошуа в паре с его другом Райаном Мерфи, однако тот 
отказался. После этого переговоры по Ливо тоже сошли на нет. Не стали бороться за 
него из-за финансовых вопросов.
–	Что	скажете	о	письме	лиги	с	требованием	обратить	внимание	на	такие	моменты,	
как	удары	в	голову?
– Я поиграл и в советские времена, и в российские. И мне вот такое немного непо-
нятно. Раньше и силовые приемы были жестче, и на бедро игроков ловили. Конечно, 
за «грязь» необходимо удалять. Однако за удары в спину зачастую не удаляют. А вот 
за подбивку клюшки – две минуты. Мне новая трактовка правил не по душе. Потому 
что хоккей – сама по себе жесткая игра. Силовые приемы – важная составляющая 
красоты хоккея, как и голы. Удары в спину, в голову – «грязь». Но я сам люблю силовой 
хоккей, люблю игроков такого плана.
–	Как	восприняли	слова	Павла	Зубова	о	паразитировании	игроков	из-за	невоз-
можности	ротации?
– Не согласен с формулировкой «паразитирование». У нас короткая скамейка, нет 
какой-то безумной конкуренции из-за этого.
–	У	вас	есть	такие	претензии	к	игрокам?
– У нас хороший здоровый коллектив. Звезд здесь нет, все рабочие ребята, все это зна-
ют. Может, есть один-два капризных игрока, но не настолько, чтобы они вносили сумяти-
цу в команду. У нас хороший сильный капитан Миша Фисенко. Раздевалка стоит за ним.

Вафин
Карим

защитник
61

14.02.2004 | 178 см | 81 кг

Алтыбармакян 
Андрей

нападающий
84

04.08.1998 | 180 см | 91 кг

У НАС ЧЕСТНАЯ 
ДРУЖНАЯ КОМАНДА
 «Лада» была одним из самых активных клубов КХЛ 
накануне дедлайна обменов. Но такая активность вряд ли 
пришлась по душе местным болельщикам – из-за финансовых 
проблем тольяттинцы были вынуждены расстаться 
со многими лидерами команды, включая одного из лучших 
голкиперов лиги Владислава Подъяпольского.

О	том,	были	ли	хоть	какие-то	шансы	оставить	Владислава	до	конца	сезона,	могла	
ли	«Лада»	подписать	кого-то	еще,	и	о	несостоявшемся	переходе	в	тольяттинский	
клуб	хоккеиста,	который	сейчас	возглавляет	список	лучших	снайперов	и	бомбар-
диров	КХЛ,	в	 эксклюзивном	интервью	корреспонденту	«Чемпионата»	рассказал	
спортивный	директор	команды	Рафик	Якубов.

Рафик Якубов:

Черников
Егор

нападающий
19

09.12.2002 | 192 см | 93 кг


